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NOTAS DA REDAÇÃO

ENERGIA
O Governo do Estado do Rio Gran-

de do Norte e a Petrobras assinaram 
nesta segunda (29) memorando de en-
tendimento para o desenvolvimento de 
um projeto de instalação de uma usina 
de geração de energia eólica em alto mar 
(offshore). Com a expectativa de entrar 
em operação em 2029, este será o pri-
meiro projeto do tipo no Brasil. A ini-
ciativa reforça o protagonismo do Rio 
Grande do Norte na transição energética 
para uma economia de baixo carbono. 
Hoje, o estado é líder, em toda a Améri-
ca Latina, na produção de energia eólica 
em terra. O projeto, pioneiro no Brasil, 
representa uma parceria estratégica entre 
o Governo do RN e a Petrobras, que re-
centemente assumiu o compromisso de 
liderar a transição energética do país para 
uma economia global de baixo carbono. 

MADE IN RN

Jean Valério

LONGA VIDA AO NOVO 
Este aniversário é mais 

do que uma simples marca 
no calendário.

É um momento para 
refletir sobre a impor-
tância de manter viva 
a chama do jornalis-
mo em nossas vidas. 
Nos últimos três anos, 
testemunhamos eventos, 
mudanças significativas e 
momentos de celebração 
em nossa comunidade. 

E em cada uma dessas 
ocasiões, nosso jornal es-
teve lá, comprometido em 
fornecer informações pre-
cisas, análises imparciais 
e histórias que ecoam as 
vozes e as experiências de 
todos os que compõem a 
sociedade.

Nestes três anos, en-
frentamos desafios, mas 
também celebramos gran-
des conquistas. 

Em cada página im-
pressa ou digital, vemos o 
reflexo do compromisso 
de nossa equipe em servir 
vocês, nossos leitores, da 
melhor maneira possível.

Presidente LIDE RN

Expediente

Av. Prudente de Morais 5121, Lagoa Nova, Natal-RN, CEP 59064-625 – ARENA DAS DUNAS
www.novonoticias.com.br            pauta@novonoticias.com.br 

Tel. 84 32016613 | ZapNovo 84 91272237

Av. Prudente de Morais 5121, Lagoa Nova, Natal-RN, CEP 59064-625 – ARENA DAS DUNAS
www.novonoticias.com.br            pauta@novonoticias.com.br 

Tel. 84 32016613 | ZapNovo 84 99226-4627

Direção Executiva
Jean Valério 
Direção Administrativa
Jeanny Damas
Diretora de Redação
Cristiane Macêdo
Editor
Jalmir Olveira 

Editora assistente
Juliana Manzano
Fotografia
Dayvisson Melo 
Diagramação
Terceirize Editora 
Departamento comercial
84 99428-4273

Aponte a câmera e 
receba as notícias 

pelo WhatsApp

05
MAI

04
MAI

03
MAI

02
MAI

INGRESSOS EM

OU BILHETERIA DA CASA

 @NATALCOMEDYCLUB

AV. SALGADO FILHO, 3510, CANDELÁRIA

ADMINISTRADO POR

20
24

EDITAL DE CONVOCAÇÃO
Abril/24

A Associação dos Auditores Fiscais do Tesouro Estadual do Rio
Grande do Norte – ASFARN, convoca os seus associados ALCIENE
CECILIO ARAUJO DA SILVA (CPF/MF nº (671.***.***-04), ANTÔNIO
BRAGA DE ALMEIDA (CPF/MF nº (055.***.***-34), CLARA DENISE
DOS SANTOS TAVARES (CPF/MF nº (073.***.***-18), EMILSON
COSME TAVARES (CPF/MF nº (096.***.***-68), GERALDO LUCIANO
NUNES (CPF/MF nº (025.***.***-59), HELENA MARIA NASCIMENTO
DE OLIVEIRA (CPF/MF nº (566.***.***-82), IGOR HUDSON MELO DE
MACEDO (034.***.***-80), JECI BULHÕES DE ARAÚJO (CPF/MF nº
(057.***.***-34), MARIA GILSA SOARES DE MEDEIROS (CPF/MF nº
(031.***.***-00), MARIA LIDUÍNA NOGUEIRA DE MORAIS (CPF/MF nº
(096.***.***-34), MARIA VALÉRIA JORGE NESRALA (CPF/MF nº
(338.***.***-15), MARIA WILMA MORAIS DE OLIVEIRA (CPF/MF nº
(413.***.***-91), MONICK EZEQUIEL CHAVES DE SOUSA (CPF/MF nº
(013.***.***-38), NECY MARIA RODRIGUES TAVARES (CPF/MF nº
(230.***.***-34), SÉRGIO FÁBIO DE MORAIS DE OLIVEIRA (CPF/MF
nº (792.***.***-91), SUÊNIA SOARES DE MORAIS PENHA (CPF/MF nº
(008.***.***-31), VALDECIR ALVES DA SILVA AGUIAR (CPF/MF
nº (422.***.***-25), VANJA SUELY BEZERRA DE OLIVEIRA (CPF/MF
nº (442.***.***-00), para regularizarem suas situações junto ao plano de
saúde coletivo do qual são usuários/signatários, no prazo de até 5
(cinco) dias corridos após a publicação deste edital; caso contrário, os
pedidos de exclusão (dos associados e seus dependentes) serão
encaminhados imediatamente à UNIMED, para o processamento das
respectivas exclusões do plano de saúde, as quais efetivamente
ocorrerão a partir do dia 1º de junho de 2024.
Para tratar desse assunto, os associados deverão comparecer à sede
da ASFARN, que fica localizada na Rua Dr. José Augusto Bezerra de
Medeiros, nº 8, Praia do Meio, Natal-RN; ou entrar em contato, no
mesmo prazo, através dos telefones/WhatsApp (84) 98726-
6599/99926.8817.
Caso algum dos nomeados já tenha regularizado a sua situação, favor
desconsiderar esta convocação.

Natal/RN, 29 de abril de 2024

Maria Alzenete Xavier Moura
Presidente da Comissão de Gestão
de Planos de Saúde da ASFARN

Abril/24

Olhando para o futuro, re-
novamos nossa responsabilida-
de de continuar sendo um farol 
de verdade em um mar de de-
sinformação. 

Quero estender meus since-
ros agradecimentos a todos os 
nossos leitores, anunciantes, co-
laboradores e equipe, que permi-
tiram este marco significativo em 
nossa jornada. 

Que os próximos anos sejam 
ainda mais frutíferos com mui-
tas inovações que estão por vir. 
Uma delas será o nosso novo 
portal, mais moderno, ágil.

Capa da edição número 1º
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Atualmente, 989.646 potigua-
res vivem com uma renda média 
mensal de até R$ 109, valor que 
representa apenas 25,5% do pre-
ço médio de uma cesta básica 
em Natal, que fechou o mês de 
março em R$ 427,13, de acordo 
com o Procon Natal. Essas pes-
soas fazem parte de um grupo 
classificado como em situação 
de extrema pobreza. Há pouco 
mais de três anos, em 24 de abril 
de 2021, o NOVO publicou uma 
matéria em sua primeira edição 
impressa, mostrando que naque-
le momento existiam 1.018.671 
potiguares nessa condição. 

Naquela época, o valor de 
referência para considerar uma 
pessoa nessa classificação era de 
R$ 89 per capita. O corte subiu 
R$ 20, ou seja 22%, no entanto, 
o número de potiguares nessa 
condição de vulnerabilidade di-
minuiu 2,85%, e aproximada-
mente 29 mil moradores do RN 
deixaram a pobreza extrema nes-
ses últimos três anos. 

Além dos quase 990 mil na 
extrema pobreza, o RN tem 
outras 178.407 pessoas que se 
mantêm com uma renda per ca-
pita de até R$ 218, o que ainda 
as inserem no mapa da pobreza. 
As informações são do painel de 
Consulta, Seleção e Extração de 
Informações do Cadastro Único, 
o chamado Cecad. 

No total, são 1.167.871 poti-
guares vivendo na pobreza e ex-
trema pobreza. Isso representa 
35% da população potiguar, que 
é de 3.302.729, de acordo com o 
Instituto Brasileiro de Geografia 
e Estatística (IBGE).  

A secretária estadual do 
Trabalho, da Habitação e da 
Assistência Social (Setha), Iris 
Oliveira, explica que a diferen-
ça no valor de corte para definir 
quem está em situação de po-
breza mudou. 

“Vale salientar que a renda 
que contabiliza a condição de ex-
trema pobreza, hoje não é mais 
de R$ 89. Então, com esse corte 
de renda é natural que a gente 
tenha um quantitativo maior de 
pessoas”, pontua Iris Oliveira, 
explicando que famílias com 
renda média per capita de até R$ 
218 já podem ser consideradas 
em situação de pobreza. 

A chefe da pasta assistencial 

Rio Grande do Norte tem quase 1 milhão de 
pessoas vivendo com até R$ 109 por mês 
DADOS DO CADASTRO ÚNICO MOSTRAM QUE O NÚMERO DE PESSOAS NA FAIXA MAIS VULNERÁVEL DA CLASSIFICAÇÃO 
SOCIAL TEVE LEVE QUEDA EM RELAÇÃO À 2021, QUANDO O NOVO MOSTROU PROBLEMA EM SUA PRIMEIRA EDIÇÃO

Foto Rogério Vital/Novo Notícias

Ocupação Luiz Beltrame no Parque dos Coqueiros, Zona Norte de Natal, foi destaque de reportagem do NOVO em 2021 

Governo do RN investe na melhoria da segurança alimentar
De acordo com a secretária 

Iris Oliveira, o RN tem contri-
buído para que as pessoas em si-
tuação de vulnerabilidade social 
possam ter mais segurança ali-
mentar, passando a não depen-
der exclusivamente do programa 
de distribuição de renda do Go-
verno Federal. 

“O Programa do Leite aten-
de, hoje, 76 mil famílias. Ele tem 
como prioridade a primeira in-
fância, que vai até os seis anos de 
idade, e atende também gestan-
tes, que fazem parte da chamada 
primeira infância. Esse é o públi-

co atendido pelo programa do 
leite. A nutrição, no âmbito do 
Rio Grande do Norte, conta com 
esse apoio e é uma prioridade 
para governadora Fátima Bezer-
ra desde o seu primeiro manda-
to”, conta Oliveira, que destaca 
ainda que o investimento anual 
feito pelo RN nesse programa 
é de R$ 82 milhões, oriundos de 
fonte própria, ou seja, dos cofres 
do próprio Estado do RN. 

Iris Oliveira ainda lembra de 
outro programa para garantir 
melhores condições de alimenta-
ção para a população vulnerável 

do RN. O Restaurante Popular 
está inserido em 52 municípios 
potiguares, com 113 unidades 
fornecendo aproximadamente 
42 mil refeições por dia. O que 
resulta de um investimento anual 
de R$ 42 milhões. 

“A gente tem feito todo reor-
denamento para que ele, realmen-
te, incorpore a Agricultura Fami-
liar e que ele tenha um cardápio 
muito adequado à realidade local 
da região em que está inserido. 
Nós temos feito um esforço gran-
de para potencializar as atividades 
dessa desse programa”, aponta.

Pessoas em 
extrema 
pobreza e 
pobreza no RN
Pobreza 01 – Pessoas 
com renda per capita de 
R$ 0 a R$ 109 – 989.646
Pobreza 02 – Pessoas 
com renda per capita 
de R$ 109 a R$ 218 – 
178.407

 Cecad/Fevereiro de 2024

do Governo do RN aponta que, 
neste mês de abril, o Rio Grande 
do Norte se aproxima de 1,286 
milhão de pessoas integrantes 
do programa nacional de distri-
buição de renda, o Bolsa Família. 
“Hoje a tem 1.285.055 pessoas, 
um contingente um pouco maior 
que em abril do ano passado, 
quando tínhamos 1.284.322 pes-
soas no Bolsa Família”, diz Oli-

veira, que lembra ainda que o Rio 
Grande do Norte tem feito um 
trabalho de busca ativa para in-
cluir pessoas consideradas ‘invi-
síveis’ no Cadastro Único. 

“Ao mesmo tempo nós tive-
mos um esforço no Rio Grande 
do Norte de busca ativa para dar 
visibilidade àquelas pessoas que 
estavam fora do Cadastro Úni-
co, para inseri-las e para colocar 

no Bolsa Família. Eu estou fa-
lando das pessoas em situação 
de rua, da população negra, da 
população quilombola, da po-
pulação indígena, os chamados 
grupo tradicionais e específi-
cos, ribeirinhos, pescadores... 
uma população que vinha invi-
sível para o Cadastro Único e 
para as políticas públicas e que 
com o esforço de busca ativa, 

como esforço de melhoria do 
Cadastro Único, essas pessoas 
passaram a ter visibilidade para 
o Cadastro e para as políticas 
públicas”, explica Iris Oliveira, 
que completa informando que 
até agora, as mais de 1,2 milhão 
de potiguares no Bolsa Famí-
lia receberam do programa um 
montante de R$ 336.883.282,00 
neste ano de 2024.
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O maior problema da maco-
nha no Brasil é “o acesso medi-
cinal para quem precisa e a pro-
funda injustiça na aplicação da lei 
que criminaliza pessoas pretas e 
pobres, de maneira consistente, 
livrando a cara das pessoas da 
classe média ou das pessoas mais 
ricas, que são brancas”. Quem 
afirma é o neurocientista Sidarta 
Ribeiro, vice-diretor do Institu-
to do Cérebro da Universidade 
Federal do Rio Grande do Nor-
te (UFRN) e uma das principais 
vozes para o enfrentamento do 
tabu em torno da legalização da 
cannabis.

Recentemente, ele lançou o 
livro “As Flores do Bem” (edito-
ra Fósforo, 2023), no qual discu-
te aspectos históricos, políticos, 
econômicos, científicos e sociais 
que envolvem a cannabis. O livro 
chegou em um momento pecu-
liar: quando dois dos Poderes da 
República  — Legislativo e Judici-
ário — voltam suas atenções para 
a cannabis e a colocam em meio a 
uma disputa de poder. 

O NOVO procurou o neuro-
cientista para ouvir sua opinião 
sobre o julgamento no STF, sobre  
PEC que tramita no Congresso e 
outras questões ligadas ao tema. 
A entrevista ocorreu na última 
quinta-feira (25) e nela Sidarta faz 
um alerta: toda a sociedade bra-
sileira perderá caso não encare a 
legalização da cannabis de manei-
ra racional, amparada pela ciência. 

Confira alguns trechos: 

Novo Notícias: Como 
você está vendo o jul-
gamento no STF acerca 
da descriminalização da 
maconha, que caminha 
para estabelecer um pa-
râmetro de consumo (25 
gramas ou seis pés de 
plantas fêmeas)?

Sidarta Ribeiro: Vejo 
como um avanço modesto, po-
rém necessário. A gente tem que 
lembrar que esse recurso extra-
ordinário se trata de uma pes-
soa que já era detenta e que foi 
apreendida com três gramas de 
maconha. Ele teria repercussão 
geral e se aplicaria a todas as dro-

Foto: Elisa Elsie 

NEUROCIENTISTA, PROFESSOR DA UFRN E AUTOR DO LIVRO “AS FLORES DO BEM — A CIÊNCIA E A HISTÓRIA DA LIBERTAÇÃO DA MACONHA”, 
SIDARTA RIBEIRO FALA AO NOVO SOBRE A “PEC DAS DROGAS” E O JULGAMENTO EM TORNO DA CANNABIS NO SUPREMO TRIBUNAL FEDERAL

Sidarta Ribeiro lançou o livro “As Flores do Bem”

Sidarta Ribeiro, sobre a cannabis: 
“Não espere precisar, para ser a favor”

“EXISTE UM CLARO 

VIÉS RACISTA E 

CLASSISTA NA 

POLÍTICA DE 

DROGAS. EU DIRIA 

QUE QUEM MAIS 

SE BENEFICIA 

DISSO NO PAÍS É 

A BRANQUITUDE, 

A CLASSE MÉDIA 

BRANCA QUE 

CONSOME TODAS 

AS SUBSTÂNCIAS 

QUE TEM 

VONTADE, SENDO 

SEMPRE OLHADA 

PELO SISTEMA 

COMO USUÁRIA”

EVERTON DANTAS
DO NOVO NOTÍCIAS

gas. E, inclusive, esse foi o espíri-
to do primeiro voto, do ministro 
Gilmar Mendes, que foi a favor 
do estabelecimento de limites 
quantitativos para separar usu-
ário de comerciante varejista de 
drogas para todas as substâncias. 
Depois isso acabou convergindo 
apenas para a maconha, o que 
não vai resolver completamente 
o problema, mas vai arrefecer, 
mitigar a pressão em cima do sis-
tema carcerário, que a gente sabe 
que é de cunho racista e classista. 

O senhor acha que tem 
chance de se chegar a 
um termo adequado nes-
te julgamento?

SR: A questão é que o Sena-
do Federal teve uma iniciativa 
contrária, que essa PEC 45, que 

pretende criminalizar qualquer 
quantidade de substâncias ilícitas. 
E que parte dessa falácia que é a 
ideia de que existem substâncias 
ilícitas que são do mal, que preci-
sam ser proibidas; e que as outras 
que são lícitas são do bem. Isso 
é uma grande besteira e tem um 
grande conflito de interesses aí 
em quem defende essa posição. . 

Que conflito de interes-
ses é esse? 

SR: O que existe hoje é o dis-
curso de que certas drogas preci-
sam ser proibidas, em particular a 
maconha. E esse discurso é frágil. 
Agora, o que tem por trás dele? 
Conflito de interesse da própria 
indústria farmacêutica e das ou-
tras drogas lícitas, recreativas, que 
não querem essa competição da 

maconha e de outras substâncias 
ilícitas. Do sistema, do aparato de 
segurança que está corrompido, 
que está infiltrado por facções, 
por milicianos que participam 
desse comércio altamente lucrati-
vo. O que faz ele ser lucrativo é 
a sua proibição, porque isso eleva 
o preço enormemente. Evidente-
mente, tem todo um sistema que 
trata o uso problemático de subs-
tâncias de uma maneira moralista. 
Então, as comunidades terapêuti-
cas com religiosos também se be-
neficiam desse tipo de discurso. 
E eu quero reforçar que existe 
um claro viés racista e classista 
na política de drogas. Eu diria 
que quem mais se beneficia disso 
no país é a branquitude, a classe 
média branca que consome todas 
as substâncias que tem vontade, 
sendo sempre olhada pelo siste-
ma como usuária, enquanto que 
uma pessoa favelada, periférica, 
negra, mesmo com quantidades 
ínfimas de maconha, pode ser 
vista facilmente como traficante.

Qual é a avaliação que 
você faz dessa discussão 
no Senado, com relação à 
PEC das Drogas? 

SR: Rasa, demagógica e, no li-
mite, sádica. Aliás, isso ficou muito 
claro no voto do ministro Alexan-
dre de Moraes, no STF, que a apli-
cação da Lei 11.243, que é a nossa 
Lei de Drogas, é profundamente 
injusta. Ela é estruturalmente in-
justa. A gente só vai mudar isso se 
mudar não só a lei, mas também 
a visão da Polícia Militar, a visão 
dos juízes que fazem audiências 
de custódia na primeira instância. 
Essa discussão da PEC que come-
çou no Senado e que agora está 
indo para a Câmara, basicamente 

dominada pelas bancadas da bala, 
da Bíblia e do boi. E é uma discus-
são extremamente anticientífica e 
ideologicamente corrupta, cheia 
de conflitos de interesse.

Qual o maior problema 
da maconha no Brasil?

SR: É o acesso medicinal para 
quem precisa e é a profunda in-
justiça na aplicação da lei que cri-
minaliza pessoas pretas e pobres, 
de maneira consistente, livrando a 
cara das pessoas da classe média 
ou das pessoas mais ricas que são 
brancas. Então, o Brasil já tem 
maconha  medicinal disponibi-
lizada nas farmácias há mais de 
oito anos. De fato, ela já está lega-
lizada. Seu uso terapêutico já está 
legalizado, mas apenas para quem 
tem muito dinheiro. 
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O que o Brasil perde hoje 
se não enfrentar essa 
questão da cannabis de 
maneira adequada?

SR: Perde saúde, porque a 
população não tem acesso a um 
medicamento extremamente efi-
caz, barato, com poucos efeitos 
adversos, grupos de risco res-
tritos. Então a população perde 
porque não tem acesso. A ciência 
perde porque a gente tem dificul-
dades de avançar no conhecimen-
to científico, dificuldade de obter 
os reagentes necessários, que são 
importados na sua maioria, e a 
gente não pode produzir no Bra-
sil. Acho que a sociedade como 
um todo perde porque a guerra às 
drogas faz mal até para quem não 
consome quaisquer drogas. Uma 
pessoa que nunca pensou em fu-
mar um baseado pode tomar um 
tiro na cabeça por causa de um 
conflito entre militares e os co-
merciantes varejistas de maconha. 
E esse conflito não tem como se 
encerrar por meio de uma vitória 
militar. Ele precisa se encerrar 
pelo fim da proibição. 

Você disse, em entrevis-
ta, que as pessoas ficam 
mais inteligentes quando 
ficam doentes. Por quê?

Foto: Elisa Elsie

Sidarta Ribeiro é professor titular de neurociência e e vice-diretor do Instituto do Cérebro

SR: Eu escrevi “As Flores do 
Bem” para as pessoas que já têm 
uma opinião formada a favor de 
legalizar a maconha, para que te-
nham mais argumentos. E, por 
outro lado, para essas pessoas que 
têm opinião contrária ou que não 
tem  opinião formada, para que 
elas possam se capacitar para fazer 
escolhas inteligentes antes desse 
momento em que todo mundo 
parece que tem facilidade de mu-
dar, que é o momento da doença. 

Quando a pessoa encontra uma 
doença, seja dela própria ou de 
membros da sua família e amigos, 
normalmente ela se despe de pre-
conceitos. Ela fica curiosa e cora-
josa. Ela quer saber o que pode 
ajudar. Quando ela entende que a 
maconha é uma porta importante 
de tratamento para muitas doen-
ças diferentes, ela normalmente 
quer esse medicamento para si 
ou para as pessoas que ela ama. 
E eu já vi pessoas muito conser-

vadoras, que passaram décadas 
fazendo um combate virulento 
da maconha — com um pânico 
moral enorme — rapidamente 
mudarem de ideia. Eu cito uma 
frase do Felipe Farias, um ativista 
aqui do Rio Grande do Norte, da 
Reconstruir, que é: “não espere 
precisar, para ser a favor”. En-
tão, uma proposta do “Flores do 
Bem” é que ele seja um caminho 
para que a pessoa mude de ideia 
antes de precisar.

“ESSA DISCUSSÃO 
DA PEC QUE 

COMEÇOU NO 
SENADO E QUE 

AGORA ESTÁ INDO 
PARA A CÂMARA, 

BASICAMENTE 
DOMINADA PELA 

BANCADA DA 
BALA, DA BÍBLIA 

E DO BOI. E É 
UMA DISCUSSÃO 
EXTREMAMENTE 

ANTI-CIENTÍFICA E 
IDEOLOGICAMENTE 
CORRUPTA, CHEIA 
DE CONFLITOS DE 

INTERESSE”

Confira a íntegra da entrevista no site do 
NOVO Notícias. Acesse pelo QR-Code acima
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DANIELA FREIRE

Hoje, o NOVO comemora três 
anos de existência. E com muito 
orgulho faço parte desse super 
time, que entrega informação 
com muito zelo e capricho ao 
leitor, através de um portal de 
notícias, de blogs das mais varia-
das editorias (incluindo o Danie-
la Freire) e este jornal impresso 
semanal, único a circular nas se-
gundas-feiras em Natal e região 
Metropolitana. A coluna parabe-
niza toda a equipe e deseja muito 
mais sucesso. Em frente!

OTIMISTA
Líder do Governo Fátima Bezerra na 
Assembleia Legislativa, o deputado 
Francisco tem convicção de que os co-
legas da oposição não irão atrapalhar 
a tramitação de projetos governistas 
na Casa como forma de represália ao 
atraso no pagamento das emendas 
parlamentares. A ameaça foi feita pelo 
deputado Tomba Farias, durante en-
trevista à 98FM na última quinta-feira. 
“Eu sempre acredito que nenhum par-
lamentar irá dificultar a vida do povo 
potiguar como forma de retaliação”, 
afirmou, em conversa com a coluna, 
na manhã desta segunda-feira.

RESOLVENDO
Querido e respeitado pela unanimida-
de dos deputados estaduais, Francisco 
é o único que ganha elogios oposicio-
nistas quando o assunto é a articula-
ção para o pagamento dessas emendas 
- que, em tese, podem ser pagas até de-
zembro pelo Executivo. Portanto, está 
escalado para falar sobre a questão. E 
já informou à coluna que um novo ca-
lendário de pagamento será definido 
agora em maio para iniciar os repas-
ses em junho. “O ajuste agora é sobre 
a disponibilidade financeira para apre-
sentar um valor que será pago para 

cada Deputado/a. Esta semana será 
apresentada esta resposta aos deputa-
dos/as”, disse.

VALORES
O líder governista contou ainda que já 
teve uma conversa com Fátima a res-
peito do assunto e que partiu dela a 
orientação nesse sentido, de um novo 
calendário ser apresentado em maio e 
o pagamento ser iniciado agora em ju-
nho. “Agora teremos uma reunião com 
Raimundo Alves, Adriano Gadelha e 
Cadu Xavier para ajustar a questão de 
valores. Isso é óbvio dentro das dispo-
nibilidades financeiras do Estado”, res-
saltou Francisco.

NÃO PODE
A greve é um direito importante e ins-
trumento indispensável ao trabalhador 
brasileiro, assegurado pela Constitui-
ção Federal de 1988, em seu artigo 9º. 
No entanto, existe uma série de limita-
ções ao direito de greve, para garantir 
que a sociedade brasileira não seja pre-
judicada. Os servidores que atuam di-
retamente na área de segurança públi-
ca, por exemplo, não podem entrar em 
greve. Isso porque desempenham ati-
vidade essencial à manutenção da or-
dem pública. Esse foi o entendimento 
do plenário do STF ao negar, por sete 
votos a três, em 05/04/2017, recur-
so do Sindicato dos Policiais Civis de 
Goiás.” O exercício do direito de greve, 
sob qualquer forma ou modalidade, é 
vedado aos policiais civis e a todos os 
servidores públicos que atuem direta-
mente na área de segurança pública”, 
fixou o Supremo.

RESPEITO
Mas no RN a Polícia Civil resolveu 
‘peitar’ a legislação. Mesmo assim, teve 
toda a atenção do Governo, que não se 
apressou em judicializar a ‘paralisação’ 
da categoria, sabendo que ela é impe-
dida por lei de parar. Ao contrário, a 

VÍDEO
Aparecendo bem nas pes-
quisas para prefeito no 
único município bolsona-
rista do RN, Parnamirim, 
o comunicador Salatiel de 
Souza ganhou um incentivo 
de peso: do próprio ex-pre-
sidente Jair Bolsonaro, que, 
durante encontro articulado 
pelo senador Rogério Mari-
nho com o pré-candidato, 
gravou um vídeo de apoio 
ao potiguar para as redes so-
ciais. As imagens foram pos-
tadas por Salatiel na manhã 
desta segunda-feira.

A governadora Fátima Bezerra participou de um grande evento da 
pré-campanha da deputada federal Natália Bonavides à Prefeitura de 
Natal, na semana passada, e mostrou que está animada. “Chegamos 
para construir um projeto coletivo de governo popular para a querida 
cidade de Natal! Natal merece Natália!”, disse

Durante a comemoração dos 75 anos da Fecomércio RN, na última 
quarta-feira, no Teatro Riachuelo, o prefeito de Natal Álvaro Dias ani-
mou-se na plateia da atriz Giovanna Antolenelli, ao lado da sua secre-
tária de Planejamento, Joanna Guerra, e do presidente da Fecomércio, 
Marcelo Queiroz

gestão de Fátima Bezerra abriu mesa de 
negociação para debater as necessida-
des da Polícia Civil.

À MESA
A Polícia Civil, assim como todas as 
categorias de servidores estaduais, sabe 
que o Executivo potiguar está impedi-
do de dar aumentos salariais por con-
ta da Lei de Responsabilidade Fiscal e 
como reflexo da decisão da Assembleia 
Legislativa do RN em diminuir o per-
centual de arrecadação do ICMS em 
2%. Mas o Governo ainda negocia. E 
está aí a greve encerrada após acordo 
com o Estado, mesmo com decisão 
judicial obrigando o encerramento da 
atividade grevista, com pena imediata 
de aplicação de multas pelo descumpri-
mento. 

LUGAR ERRADO
Diante disto, fica a pergunta: Por que 
as categorias não pressionaram os de-
putados estaduais a manter o ICMS em 
20%? O secretário de Administração 
do Estado, Pedro Lopes, avisou o que 

aconteceria. Ele reuniu os servidores, 
antes da votação, para mostrar porque 
o Executivo não teria condições de pro-
mover reajustes salariais se a AL derru-
basse a arrecadação daquele imposto.

AÇÕES
Também há de se questionar o motivo 
de uma paralisação se a gestão estadu-
al não se negou a receber a categoria. 
Além disso, o governo Fátima tem atu-
ado fortemente junto às forças de segu-
rança do RN, no sentido de promover 
melhorias na infraestrutura e no pesso-
al. Há poucos dias, ela assinou ordens 
de serviço para a construção do novo 
pavilhão na Penitenciária Estadual do 
Seridó, em Caicó, construção do Bata-
lhão da PM, em Mossoró, Reforma do 
bloco administrativo do Centro de For-
mação e Aperfeiçoamento de Praças da 
PM, na Zona Norte de Natal. Em fe-
vereiro, o Governo entregou viaturas, 
lancha, equipamentos e armamentos 
ao Corpo de Bombeiros, Policia Civil e 
Polícia Militar, entre outros tantos be-
nefícios já anunciados.
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O prefeito de Mossoró, 
Allyson Bezerra (União Brasil), 
afirmou que não se surpreendeu 
com o lançamento da candida-
tura própria do Partido Liberal 
(PL), partido do senador Rogé-
rio Marinho, para a disputa nas 
eleições de 2024. O PL anunciou 
no último mês, a pré-candidatu-
ra para prefeito de Genivan Vale, 
empresário e presidente do par-
tido em Mossoró.

Allyson afirmou que con-
tava com o apoio do senador 
devido ao histórico político. 
“Nós esperávamos contar com 
o apoio do senador, principal-
mente devido a todo trabalho 
que realizamos na eleição passa-
da. Só aqui em Mossoró foram 
mais de 9 mil votos para ele, em 
Natal ele não ganhou, mas aqui 
sim. Foi uma votação expressiva 
e esperava a retribuição”.

Contudo, o gestor de Mos-
soró afirma que foi alertado por 
outros políticos sobre a conduta 

do senador: “Não posso dizer 
que fui 100% ingênuo, alguns 
colegas daqui da capital me 
alertaram que depois da campa-
nha aconteceria essa mudança. 
Eu resolvi apostar e ver o que 
aconteceria”.

“Infelizmente o apoio não 
veio, mas não sou de ficar 
olhando para trás. É bola para 
frente! Não posso ficar pensan-
do em passado, me apegando ao 
que foi feito ou não”, declarou 
Allyson Bezerra.

Perguntado ainda sobre a 
avaliação do cenário desenha-
do pela oposição mossoroense, 
Allyson desconversou e enfati-
zou que está focado apenas em 
seu trabalho. “Eu sempre avalio 
o que a oposição está fazendo ou 
que quer fazer. Meu foco é traba-
lhar, desenvolver ações”.

Destaca ainda que essas con-
versas de bastidores surgem em 
períodos de divulgação de pes-
quisa eleitoral: “Recentemente, 

foi divulgada uma pesquisa elei-
toral lá de Mossoró e sempre 
que saí pesquisa eu já espero 
que surjam questões como essa. 
Mas, o nosso foco sempre será 
o trabalho. É bola para frente, 
trabalhar pela população e cui-
dar de ações importantes que é 
o caso do Mossoró Cidade Ju-
nina, das obras que nós vamos 
fazer até o final”.

Questionado sobre a defini-
ção de quem estaria compondo 
a chapa, Allyson afirmou: “Po-
lítica só em julho, eu já fechei 
questões e tive apoio da nossa 
bancada de vereadores. Nós 
filiamos ao União Brasil, 14 
vereadores de mandado e 22 
pré-candidatos, isso nunca foi 
feito em um partido político do 
estado”. O gestor destacou ain-
da que seu projeto de reeleição 
já conta com o apoio de pelo 
menos seis partidos políticos, 
como: PSD, Rede, PSDB, Soli-
dariedade.

O município de São Gonça-
lo do Amarante ganha mais duas 
Unidades Básicas de Saúde (UBS) 
habilitadas pelo Ministério da 
Saúde em dois pontos distintos 
da cidade. A primeira é a de Rio 
da Prata, comunidade da zona ru-
ral, e a outra localizada na zona 
urbana da cidade, no bairro do 
Novo Santo Antônio II.

Os dois novos equipamentos 
de Saúde entregues às comuni-
dades eram apenas Unidades de 
Apoio (UA). No entanto, na atual 
gestão os dois novos equipamen-
tos ganharam habilitação aprova-
da pelo Ministério da Saúde. As 

duas novas UBS estão em pleno 
atendimento à população e se-
guindo o horário normal das 7h às 
13h, de segunda a sexta-feira.

Para o prefeito Eraldo Pai-
va, fortalecer a Atenção Primá-
ria à Saúde (APS) na cidade em 
que nasceu, cresceu e se tornou 
prefeito é um compromisso. “É 
responsabilidade minha, de to-
dos os servidores profissionais 
da Saúde fortalecer nosso siste-
ma. Por isso, nossa gestão bus-
cou essa nova habilitação nessas 
Unidades, para ampliar o serviço 
de saúde em SGA”, destacou o 
chefe do Executivo.

A Prefeitura Municipal de São 
Gonçalo do Amarante está reali-
zando mais uma ação de moder-
nização e expansão das estruturas 
escolares, com a reforma da Escola 
Municipal Jonas Escolástico de 
Noronha.  As obras estão em anda-
mento e tem investimento de cerca 
de R$ 770 mil. 

Entre os serviços realizados es-
tão pintura, revestimento, reforma 
completa da cobertura, adequação 
do corredor central para acessibili-
dade, instalação de esquadrias, revi-

são completa da parte elétrica, apli-
cação de novo piso, fechamentos e 
revestimentos na alvenaria, instala-
ção de forro de PVC, reforma hi-
drossanitária, readequação da calça-
da e fachada, elevação da alvenaria, 
laje de entrada e impermeabilização, 
além da criação de jardineira.

As melhorias incluirão 15 salas 
de aula, diretoria, secretaria, almo-
xarifado, despensa, copa, blocos 
de banheiros masculino e femini-
no, além de um banheiro adaptado 
para funcionários.

O prefeito de São Gonçalo do 
Amarante, Eraldo Paiva, acompa-
nhado por autoridades municipais 
e representantes da construtora 
2MS, participou de uma reunião 
na Centralizadora Regional de 
Habitação (CIHAR), sede da Cai-
xa Econômica em Recife/PE. O 
encontro teve como foco discutir 
o andamento do projeto “Minha 
Casa Minha Vida”, no qual São 
Gonçalo do Amarante terá 480 no-
vas unidades habitacionais.

Durante a reunião, o proje-
to arquitetônico foi apresentado 
e já recebeu a aprovação inicial 

da Caixa Econômica, seguindo 
agora para as próximas etapas de 
análise dos projetos complemen-
tares. A construtora 2MS proto-
colou os projetos para avaliação 
da Caixa, visando obter o laudo 
definitivo para posterior encami-
nhamento ao Ministério das Ci-
dades, visando a contratação.

Além da construção dessas 
novas moradias, a Prefeitura de 
São Gonçalo do Amarante tem 
articulado com a Caixa para des-
travar a entrega de outros 600 
apartamentos nos condomínios 
do Ruy Pereira.

Segunda-feira, 29 de abril de 2024 GERAL
Foto: Reprodução/Solidariedade

PREFEITO DE MOSSORÓ GARANTE QUE JÁ TERIA SIDO ALERTADO POR 
OUTROS POLÍTICOS SOBRE POSTURA DO SENADOR ROGÉRIO MARINHO (PL)

Allyson diz que não foi surpreendido pelo anúncio de candidatura própria do PL em Mossoró

Foto: Prefeitura SGA

Unidades de saúde contam com médicos de segunda a sexta

Genivan Vale busca apoio de Bolsonaro
Na busca por apoio e ali-

nhamento estratégico para as 
próximas eleições municipais, 
o presidente do Partido Libe-
ral em Mossoró e pré-candi-
dato a prefeito, Genivan Vale, 
teve um encontro em Brasília 
nesta quinta-feira (25) com o 
ex-presidente Jair Bolsonaro.

A reunião, intermediada 
pelo senador e presidente 
estadual da legenda, Rogério 
Marinho, e pelo deputado 
federal General Girão, teve 
como foco as articulações e 
estratégias do partido visan-
do às eleições municipais em 
Mossoró e no Rio Grande 

do Norte.
Genivan e Rogério apro-

veitaram a oportunidade 
para reforçar o convite ao 
ex-presidente Bolsonaro 
para participar ativamente 
da campanha na cidade este 
ano. A agenda pode incluir 
uma motociata.

“Não posso dizer que fui 100% 
ingênuo”, diz Allyson Bezerra 
sobre Rogério Marinho

São Gonçalo ganha mais duas 
novas UBS e atendimento médico 
todos os dias da semana

Escola Jonas Escolástico passa
por obras de reforma e ampliação

Prefeito Eraldo discute construção 
de novas 480 moradias do “Minha 
Casa Minha Vida” em São Gonçalo
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Foto: Carlos Azevedo
Um dos setores que mais 

emprega no Rio Grande do 
Norte é o da construção ci-
vil. Em número de admissões, 
o setor é o terceiro com mais 
oportunidades geradas neste 
ano, atrás apenas dos setores 
de serviços e comércio. Esse 
resultado é reflexo de tempos 
positivos nos negócios. 

Neste ano de 2024, um to-
tal de 37 alvarás de construção 
já foi emitido só na cidade de 
Natal, onde mais de 2.500 ad-
missões foram feitas. Se compa-
rarmos o número de admissões 
com o de demissões, o resultado 
é positivo, ratificando a recupe-
ração do setor. 

Herika Arcoverde, diretora-
-executiva do Sindicato da In-
dústria da Construção Civil no 
RN (Sinduscon-RN), destaca o 
impacto significativo que a cons-
trução civil tem no desenvolvi-
mento da economia local. 

“O crescimento da constru-
ção tem impactos econômicos 
significativos, incluindo a gera-
ção de empregos (direto e indire-
to), o aumento do investimento 
em infraestrutura, o desenvolvi-
mento imobiliário e o estímulo 
ao crescimento de outros setores 
relacionados, como o comércio 

de materiais de construção e ser-
viços. Além disso, o setor contri-
bui para a valorização de áreas 
urbanas e o desenvolvimento 
econômico regional”, destaca 
Arcoverde.

Levando em consideração a 
geração de emprego, e contabi-
lizando apenas os números de 
janeiro e fevereiro do Cadastro 
Geral de Empregados e Desem-
pregados (Caged), do Ministério 
do Trabalho, o saldo de empre-

gos gerado na construção no 
RN é de 626, já se aproximando 
do resultado de 2020, quando 
atingimos o pior desempenho 
dos últimos cinco anos com um 
saldo de 974. 

É preciso lembrar que naque-
le ano vivenciamos a crise sanitá-
ria instalada pela pandemia de co-
vid-19, que ocasionou uma bruta 
paralisação dos serviços conside-
rados não essenciais, como é o 
caso da construção civil. 

Desde então, o saldo de em-
pregos é sempre positivo e su-
perando a casa dos 3 mil. Outro 
dado que chama a atenção é que 
a cada ano, o número de admis-
sões é maior que no ano ante-
rior, saltando de 21.589 em 2020 
para 34.123 no ano passado.

Construção civil já é o terceiro setor com 
mais oportunidades geradas em 2024
NO PRIMEIRO TRIMESTRE DESTE ANO, 37 ALVARÁS DE CONSTRUÇÃO JÁ FORAM EMITIDOS APENAS EM NATAL

Desenvolvimento imobiliário é um dos impactos significativos com crescimento do setor

Desafios para a retomada do protagonismo do setor
Apesar dos dados positivos, é 

preciso enxergar que o momento 
ainda não é o ideal para o setor. A 
constante positiva dos últimos anos 
mostra que estamos caminhando 
rumo a um melhor momento, mas 
ainda há barreira para superar. 

“O setor da construção civil no 
Rio Grande do Norte tem mostra-
do sinais positivos de recuperação 
nos últimos anos, mas estamos 
ainda distantes dos nossos melho-
res anos. Com a retomada gradual 
da economia e o aumento da de-
manda por imóveis residenciais e 
comerciais, reflexo do novo plano 
diretor de Natal e região metropo-
litana, e a retomada das obras de 
infraestrutura, podemos dizer que 
estamos vivendo dias melhores em 
comparação com os anos anterio-
res. No entanto, ainda há desafios 
a serem enfrentados, como as di-
ficuldades com licenças, escassez 
de mão de obra qualificada, a alta 
dos custos de construção, taxa de 
juros elevada, além da nossa inse-

gurança jurídica”, explica Herika 
Arcoverde, diretora-executiva do 
Sinduscon-RN.

A sensação de que o momento 
ainda não é o ideal para a cons-
trução é levantada também pelo 
empresário Francisco Ramos, 
presidente da Constel. 

“Os últimos dez anos foram 
muito difíceis para o mercado 
imobiliário, as condições econô-
micas e a falta de confiança das 
famílias com o futuro, fizeram 
com que houvesse uma retração 
considerável na decisão de in-
vestir na compra da casa própria.  
O momento atual apresenta as 
condições necessárias para que o 
mercado imobiliário retome de 
forma mais forte o seu protago-
nismo na economia do país. A 
redução da taxa Selic, a melhora 
na confiança das famílias e das 
condições econômicas, acrescido 
da tão esperada revisão do Plano 
Diretor de Natal, devem alavan-
car a demanda por imóveis nos 

próximos anos”, comenta Ramos.
Ele relembra o período de 

pandemia e comenta que não 
considera aquele o pior momento 
do setor nos últimos anos. 

“Na realidade, a pandemia só 
atrapalhou o mercado imobiliário 
nos primeiros meses, quando nin-
guém tinha certeza do que viria 
acontecer com a economia, em 
um segundo momento, passado 
o susto inicial, o mercado imobi-
liário continuou se recuperando, 
mas ainda de forma incipiente. 
O maior problema enfrentado 
pelo mercado imobiliário ocor-
reu após a eleição da Presidente 
Dilma em 2014, com a queda do 
PIB por dois anos consecutivos e 
uma escalada de distratos contra-
tuais, cumulados com a retração 
dos agentes financeiros para o 
financiamento as empresas. Atu-
almente as condições econômicas 
e financeiras estão bem mais fa-
voráveis a uma retomada mais ro-
busta desse mercado”, rememora 

Francisco Ramos.
Sobre o período pandêmico, 

o empresário Gabriel Wanderley, 
presidente da W3 Empreendimen-
tos, destaca que “tivemos um enor-
me aumento de custo de material, 
além dos desafios operacionais do 
âmbito sanitário”. Mas, igualmente 
ao Francisco Ramos, vê o momen-
to atual como uma oportunidade 
para levar o setor a dias melhores. 
“Os preços agora estão mais está-
veis e a correção feita no subsídio 
do programa MCMV, principal-
mente para famílias até 2 salários 
mínimos, fez com que muitas fa-
mílias entrassem no programa 
com capacidade de compra, então 
podemos perceber um aumento de 
demanda que nos deu um pouco 
mais de tranquilidade”, completa 
Gabriel Wanderley. 

BOAS EXPECTATIVAS 
Chegar aos melhores dias tam-

bém é esperança em decorrência 
de políticas públicas que vem sen-

do tomadas nos últimos anos e que 
prometem aquecer o setor. 

“Com a implementação do 
novo Plano Diretor de Natal e 
outras políticas públicas voltadas 
para o desenvolvimento urba-
no sustentável, esperamos que 
o mercado imobiliário na capital 
potiguar continue a se expandir 
de forma ordenada e planeja-
da. Outras ações também estão 
ocorrendo, como o Novo PAC, 
as obras do PEF, as a manuten-
ção de estradas e pontes após as 
recentes chuvas”, explica Herika 
Arcoverde, que completa proje-
tando aumento de oferta: “Es-
peramos também um aumento 
na oferta de habitação popular e 
no desenvolvimento de áreas de 
infraestrutura e lazer, o que con-
tribuirá para a qualidade de vida 
dos cidadãos e o crescimento 
econômico da cidade. Precisamos 
lembrar que há uma demanda in-
finita de habitação, em especial 
para baixa renda”.

Admissões 
e demissões 
nos últimos 
cinco anos

2020 
admissões .............. 21.589 
demissões .............. 20.615 
saldo ................................. 974 

2021
admissões ..............27.737
demissões  .............24.371 
saldo  ............................3.366 

2022
admissões .............30.628
demissões  ............. 26.316 
saldo  .............................4.312

2023
admissões .............. 34.123
demissões  ............ 30.335 
saldo  ............................3.788

2024 (Até fevereiro)
admissões ................6.379
demissões  ................5.753 
saldo  ................................626

JAQUEILTON
GOMES

REPÓRTER
@jaqueilton
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O Hospital Estadual Monse-
nhor Walfredo Gurgel atendeu em 
março deste ano 765 pessoas víti-
mas de acidente de moto. Esse nú-
mero é o recorde registrado desde 
que a unidade começou a implan-
tar um monitoramento mais pre-
ciso para este tipo de ocorrência. 

Este número, dividido pela 
quantidade de dias do mês, resulta 
em quase 24 atendimentos diários. 
É como se a cada hora, todos os 
dias, uma pessoa vítima de aciden-
te de moto fosse levada à porta da 
unidade necessitando de socorro. 

Esse dado já demonstra como 
o problema é grave. Mas há um 
outro que revela quão pior a situa-
ção está: a média mensal em 2023 
foi de 700 atendimentos para pes-
soas vítimas de acidente de moto. 

Ou seja, um ano inteiro, todos 
os dias, de hora em hora, uma pes-
soa acidentada de moto chegando 
no Walfredo Gurgel. Em 2020, 
essa média foi de 626 atendimentos 
por mês. Em 2021, 598. Em 2022, 
635. Essa série indica que nos úl-
timos três anos houve crescimento 
de 11,82% (2020 para 2023). 

Somente em fevereiro e março 
deste ano foram 1.420 atendimen-
tos do tipo. Em fevereiro e março 
de 2023, o número foi de 1.190. A 
diferença representa um crescimen-
to de 19,3%. Além de tudo isso, há 
uma outra preocupação: a média 
não para de crescer e está em 710. 

Atualmente, os pacientes víti-
mas de acidentes de moto “são a 
principal causa de internação no 
hospital”. A maioria dessas vítimas 
é atendida com fratura na perna ou 
tornozelo; fratura no antebraço ou 
traumatismo intracraniano. 

Quem tem se debruçado so-
bre esses números é o Núcleo 
de Acesso à Qualidade Hospita-
lar (NAQH). O coordenador do 

setor, Denis Job, explica que a 
quantidade de pessoas vítimas de 
acidente de moto e o crescimento 
desses números se tornaram uma 
grande preocupação. 

“O Walfredo Gurgel vem 
alertando para este problema há 
vários anos e começamos a im-
plantar um monitoramento mais 
detalhado nos últimos três anos”, 
explica. Segundo ele, as ações vi-
sando a redução desses acidentes 
não surtiram o efeito desejado. 

“Nas discussões com o Progra-
ma Vida no Trânsito (PVT) – do 
qual fazemos parte – percebemos 
que as ações educativas e outras já 
implantadas não surgiram o efeito 
desejado e que a falta de uma fis-
calização mais efetiva talvez contri-
bua para o quadro”, afirma.

O PVT é um programa fede-
ral para reduzir lesões e mortes no 
trânsito. O programa foi lançado 
em 2010 e coordenado pelo Mi-
nistério da Saúde, em cooperação 
com a Organização Pan America-
na de Saúde (OPAS). 

Denis Job explica que não há 
como afirmar comprovadamen-
te que o crescimento no número 
de acidentes de moto e – conse-
quentemente – o de atendimentos, 
tenha relação com o aumento no 
uso desses veículos para entregas 
e transporte, mas acredita que haja 
relação entre esses fatores. 

Atualmente, o Rio Grande do 
Norte possui uma frota de 526.735 
motocicletas e 82.458 motonetas. 
Somadas, essas frotas representam 
um total de 609.193. Há 10 anos, es-
ses dois tipos de veículos somavam 
415.432 unidades. Em uma década, 
o crescimento foi de 46,65%.

Em 2014 – bem antes da pan-
demia e do boom relacionado a 
apps de entrega e transporte – o 
número de motocicletas no RN era 
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PRINCIPAL HOSPITAL PÚBLICO DO RN TEM O MAIOR REGISTRO DE ACIDENTADOS DE MOTOS NA SUA HISTÓRIA E MÉDIA NÃO PARA 
DE CRESCER. FRATURAS DE PERNA, TORNOZELO, OMBRO, ANTEBRAÇO E TRAUMATISMO INTRACRANIANO SÃO AS MAIS COMUNS

Em março deste ano, o maior hospital do RN atendeu 765 pessoas vítimas de acidente de moto

Walfredo Gurgel atende mais de 700 
vítimas de acidentes de moto por mês

de 366.613. Em 2024, esse número 
é de 526.735, um crescimento de 
43,66%. No RN, há 10 anos, ha-
via 49.819 motonetas. Agora, são 
82.458, um crescimento de 33.639; 
o que equivale a 68,91% a mais.

O coordenador do NAQH 
acrescenta que uma contagem preli-
minar revelou que pelo menos 10% 
das vítimas desses acidentes estavam 
sem capacete na hora da colisão. Em 
2022, essa foi a 4ª maior causa de 
multas de trânsito no RN, de acordo 
com o Detran-RN. “Desde Maio de 
2023 o PVT RN, que é comporto 
por todos os órgãos envolvidos no 
assunto, emitiu uma nota técnica 
que tem, como primeira recomen-
dação para enfrentar este problema, 
o aumento da fiscalização”, infor-
mou Denis Job.

A motocicleta não é o problema

Programa oferece 
curso de reciclagem e 
direção defensiva

Denis Job não tem relação 
com motos apenas por ser uma 
das pessoas que está envolvida 
nesse trabalho de datificar a 
quantidade dos atendimentos 
a pessoas vítimas de acidentes 
de motos no Walfredo Gurgel. 

“Sou motociclista há 35 
anos e vou diariamente traba-
lhar de moto para o Walfredo 

Gurgel. A moto não é o pro-
blema”, afirma.

“Como cidadão acredito 
que veículos regulares e em 
perfeito estado de manutenção 
e condutores habilitados que 
respeitam as leis de trânsito são 
menos susceptíveis a acidentes. 
A fiscalização, portanto, é ne-
cessária e urgente”, opina. 

Além de ser um dos pou-
cos motociclistas que chega 
e sai do Walfredo Gurgel, 
diariamente, sem precisar de 
atendimento, Denis Job tem 
outra marca importante a ser 
mencionada: em 35 anos de 
motociclismo, jamais se aci-
dentou. “Nunca. Graças a 
Deus”, exalta. 

A Universidade Federal do 
Semiárido desenvolve atual-
mente um projeto que oferece 
reciclagem para motociclistas, 
com ênfase em segurança no 
trânsito e direção defensiva. O 
objetivo é exatamente reduzir 
o número de acidentes.

O “Pilote Seguro” é 
composto de duas etapas. 
A primeira está disponível 
por meio de aplicativo, cujo 
acesso é permitido a qual-
quer hora do dia, sem custos 
e sem a necessidade de des-
locamento a um estabeleci-
mento físico. 

Ao todo são 19 aulas, dis-
tribuídas em cinco módulos. 
O aplicativo está disponível 
de forma gratuita nas lojas 
de aplicativos da Play Store e 
Apple Store e, ao término da 
primeira etapa, o participante 
recebe um certificado digital 
da UFERSA. 

Já a segunda etapa, que 
está prevista para ser inicia-
da em maio, contempla 17 
municípios do RN com duas 
oficinas especialmente elabo-
radas para auxiliar a promo-
ver uma condução segura ao 
pilotar a motocicleta. 

Para os participantes desta 
segunda fase, estão sendo dis-
ponibilizados 1.000 capacetes 
personalizados de fábrica.

O Projeto “Pilote Seguro” 
está sendo executado com re-
cursos de emenda parlamen-
tar do Deputado Federal Ge-
neral Girão e com base na Lei 
Estadual nº 10.943/2021, de 
autoria do Deputado Estadual 
Coronel Azevedo.

BAIXE NA 
APP STORE

BAIXE NO 
GOOGLE PLAY

EVERTON 
DANTAS

REPÓRTER
@evertondantas
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Iraneide Batista revela que a 
parceria com o Sebrae tem sido 
fundamental desde o começo 
para auxiliar no processo. “O 
Sebrae é um parceiro de to-
das as horas para a gente, nos 
auxilia no processo de vendas, 
da divulgação dos produtos. 
Ajuda não só a nós, mas a toda 
cooperativa”.

José Rangel, analista técnico 
do Sebrae, contou que o traba-
lho da instituição de acompa-
nhar as artesãs já acontece há 
mais de três décadas. “Hoje, nós 
colhemos os frutos de muito 
trabalho, persistência e dedica-
ção na área”.

Rangel relembrou que a 
instituição prestou consultoria 
para que as bordadeiras pudes-
sem vender os seus materiais de 
forma legalizada. “Com o avan-
ço do mercado, as associações 
não atendiam à questão merca-
dológica, para vendas, nota fis-

cal. Então, nós trabalhamos jun-
to às cooperativas para auxiliar 
no fechamento de contratos, de 
fazer compras conjuntas”.

A formação de novas artesãs 
também é um fator fundamental 
trabalhado pelo Sebrae, em vir-
tude da aposentadoria das mais 
antigas. Com esse sucesso dos 
bordados, o Sebrae investe nessa 

profissionalização das artesãs e 
dos produtos. 

José enfatiza ainda que hou-
ve mudança também na carac-
terística de renda das famílias de 
Timbaúba dos Batistas: “Na dé-
cada de 80, início da década de 
90, apenas 15% das bordadei-
ras usavam do bordado como 
renda principal. Hoje, mais de 

50% tem o bordado como ren-
da principal. É umas principais 
atividades econômicas e sociais 
da nossa região”. 

Diante de todo sucesso dos 
produtos, o Sebrae segue auxi-
liando as bordadeiras. “Segui-
mos orientado, realizamos men-
torias, oficinas e palestras para 
as cooperativas quando somos 
demandados. Além na divulga-
ção dos projetos desenvolvidos 
por elas”, contou José Rangel. 

O analista do Sebrae desta-
cou também que intensificaram 
ações para fomentar o empre-
endedorismo, que possam estar 
montando seu próprio negócio 
com segurança e alcançando 
cada vez sucesso. 

A cidade de Timbaúba 
dos Batistas, na região Seri-
dó do Rio Grande do Norte, 
teve a vida de suas bordadeiras 
transformada após o trabalho 
realizado de vestir os atletas 
brasileiros, que disputarão por 
medalhas nas Olimpíadas de 
Paris, na França. 

Iraneide Batista, borda-
deira há 30 anos e moradora 
da zona rural do município, 
revelou que teve sua vida 
modificada não só no ponto 
de vista financeiro, mas tam-
bém pela valorização do tra-
balho e por saber quem con-
some seu produto. “A gente 
entrega o bordado direto ao 
consumidor final”.

A bordadeira lembra que 
mais da metade da popula-
ção do município, que possui 
2.348 habitantes, trabalha com 
o bordado. Além disso, conta 
que todo material necessário 
para o trabalho, desde a mão 
de obra até cursos são dispo-
níveis na cidade. 

Iraneide conta que agora 
produzem peças para o mundo 

inteiro e estão com encomen-
das de peças em grande quan-
tidade. “Estamos com uma 
encomenda para um evento 
em Portugal, que será agora no 

mês de junho, de 300 peças. Es-
tou participando e produzindo 
essas peças”. 

A artesã relembra que ou-
tras duas coleções já foram 

feitas, uma chamada “bonito 
para chover” e sobre as “pin-
turas rupestres”. As peças par-
ticipam de feiras de artesanato 
no estado e fora dele. 

Sueyla Eustácia também é 
bordadeira desde muito nova 
e revelou que já realizou traba-
lhos para grandes grifes, mas a 
oportunidade de bordar para 
o Comitê Olímpico Brasileiro 
abriu as portas para o mundo. 
“Agora nós somos mundial-
mente conhecidas pelo nosso 
trabalho”.

Assim como Iraneide, a ar-
tesã conta que financeiramente 
foi uma grande oportunidade 
para auxiliar nos trabalhos, não 
só dela, mas de toda comunida-
de que desenvolve essa ativida-
de. “Agora nós vendemos nos-
sos materiais através das redes 
sociais também, gente de todo 
canto vem nos procurar”.

A contratação do trabalho 
das bordadeiras para o COB ge-
rou mais de 80 empregos tem-
porários entre as profissionais 
que bordaram araras, onças e 
tucanos nos trajes dos atletas.

Segunda-feira, 29 de abril de 2024 GERAL
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UNIFORME DO COMITÊ OLÍMPICO BRASILEIRO FOI DESENVOLVIDO EM TIMBAÚBA DOS BATISTAS

Suely Eustácia: “Agora somos mundialmente conhecidas”

Equipe do Sebrae em mentorias com bordadeiras

Bordadeiras do RN comemoram 
sucesso após trabalho para 
atletas olímpicos brasileiros

Sebrae apoia e investe no 
empreendedorismo das bordadeiras

BLOQUEIO JUDICIAL 
DECORRENTE DE 
DÍVIDA FISCAL: O 
QUE FAZER?

Primeiro e mais importante: sai-
ba que nem tudo está perdido. Para 
empresários e pessoas físicas, en-
frentar um bloqueio judicial decor-
rente de uma execução fiscal pode 
ser uma verdadeira fonte de preo-
cupação. No entanto, é necessário 
manter a calma e agir de forma es-
tratégica para resolver a situação da 
maneira mais eficaz possível.

Em primeiro lugar, é essencial 
entender o motivo do bloqueio. 
Uma execução fiscal ocorre quando 
há uma dívida não paga com a Fa-
zenda Pública, seja ela relacionada 
a impostos, taxas ou outras obriga-
ções fiscais. 

A partir daí, é hora de agir com 
inteligência. Para empresários, en-
frentar um bloqueio judicial pode 
representar sérias consequências 
para a continuidade dos negócios. 
Além disso, a indisponibilidade de 
recursos financeiros pode impac-
tar no pagamento de fornecedo-
res, funcionários e outras despesas 
operacionais. É fundamental agir 
rapidamente e buscar orientação ju-
rídica especializada para contestar o 
bloqueio e minimizar os danos ao 
empreendimento.

Já para as pessoas físicas, a si-
tuação pode ser igualmente preo-
cupante, afetando a capacidade de 
arcar com despesas básicas e com-
prometendo o sustento da família. 
Nesse ponto, cumpre esclarecer 
que certos valores são intocáveis, 
como salários e benefícios previ-
denciários, desde que dentro dos li-
mites legais. Existem ainda diversas 
estratégias que podem ser adotadas 
para reverter a situação, como o 
parcelamento da dívida ou a apre-
sentação de bens à penhora. 

Além disso, é importante reu-
nir toda a documentação relevante, 
como comprovantes de pagamen-
to, declarações de imposto de renda 
e eventuais recursos apresentados 
anteriormente. Esses documentos 
podem servir como evidências em 
uma possível contestação.

Assim, ao se deparar com um 
bloqueio judicial em sua conta de-
corrente de uma execução fiscal, 
é essencial manter a calma, bus-
car orientação fundamentada na 
legislação vigente. Com paciência 
e diligência, é possível encontrar 
uma solução para essa situação 
desafiadora.

NATÁLIA VASCONCELOS
nataliavasconcelos@ccgd.adv.br

Advogada
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Os vereadores de Natal reuniram-
-se em plenário para discutir e deliberar 
sobre diversos projetos de lei de inte-
resse público. Entre as matérias apro-
vadas, destaca-se o Projeto de Lei nº 
770/2021, de autoria do vereador Ter-
cio Tinoco (União Brasil), que propõe 
alterações na regulamentação das feiras 
livres da cidade.

O projeto tem como objetivo princi-
pal promover melhorias na infraestrutura 
das feiras livres, determinando que esses 
eventos ocorram exclusivamente em vias 
e logradouros públicos asfaltados, ou em 
terrenos municipais devidamente pavi-
mentados. Além disso, fica estabelecido 
que a realização das feiras seja organizada 
pela Secretaria Municipal de Serviços Ur-
banos - SEMSUR, com horários e locais 
pré-determinados, evitando a sobreposi-
ção de feiras no mesmo local.

O vereador Tercio Tinoco enfatizou 
a importância da acessibilidade nessas 

feiras, destacando a necessidade de ga-
rantir condições adequadas para todos 
os cidadãos: “Em razão de que muitas 
feiras são realizadas no barro ou em cal-
çamentos de paralelepípedo. Então, a 
partir de hoje, a prefeitura vai ter que as-
faltar aquele local da feira, ou transferir 
para o asfalto mais próximo. E também 
incluímos banheiros químicos adapta-
dos masculino e feminino”.

A sessão também foi marcada pela 
discussão de outras onze matérias em 
primeira discussão, que serão retomadas 
na próxima sessão ordinária.

VEREADORES DE NATAL 
APROVAM PROJETO PARA 
MELHORIAS EM FEIRAS LIVRES

COMISSÃO DE TURISMO 
APRECIA 26 PROJETOS 
DE LEI EM REUNIÃO 
EXTRAORDINÁRIA

A Comissão de Indústria, Turismo, Co-
mércio e Empreendedorismo da Câmara 
Municipal de Natal apreciou, na manhã des-
ta quarta-feira (24), em reunião extraordiná-
ria, 26 projetos de lei, zerando assim a pauta.

“Confirmamos assim nosso com-
promisso com Natal, pois sabemos que 
o turismo é a maior indústria geradora 
de emprego e renda, responsável por 
70% dos empregos formais”, disse o 
vereador Luciano Nascimento (PTB).

Os vereadores Chagas Catarino 
(PSDB) e Dickson Junior (PDT) também 
participaram da reunião.

Os vereadores de Natal aprovaram 
em plenário nesta terça-feira (23) o Pro-
jeto de Lei nº 321/2023, de autoria da 
vereadora Nina Souza (União Brasil), 
subscrito pelo vereador Raniere Barbosa 
(União Brasil) que cria o Programa “Res-
taurante Solidário”, destinado à popula-
ção em situação de vulnerabilidade social 
e a trabalhadores.

A intenção é proporcionar refeição 
diária de qualidade a esse público. “É 
uma proposta que tem um alcance social 
imenso e vem a atender um público que 
necessita, seja em situação de vulnerabi-

lidade ou trabalhadores que têm situação 
financeira limitada. Esperamos que o 
Município possa implementar e atender 
a essa população, garantindo-lhe segu-
rança alimentar”, destacou o vereador 
Raniere Barbosa.

PROGRAMA “RESTAURANTE SOLIDÁRIO” 
É APROVADO NA CÂMARA DE NATAL

O líder do Governo na As-
sembleia Legislativa do Estado 
(ALRN), o deputado Francisco 
do PT, disse que a governadora 
Fátima Bezerra (PT) vai apresen-
tar um calendário de pagamento 
das emendas parlamentares no 
início de maio.

Segundo Francisco do PT, 
a expectativa é que os últimos 
detalhes do calendário referente 
ao ano de 2024 sejam finaliza-
dos esta semana. Uma reunião 
já está agendada envolvendo a 
governadora Fátima Bezerra, o 
líder do governo na ALRN, a 
Casa Civil e a Secretaria Esta-
dual da Fazenda (SEFAZ)  para 
definir os últimos detalhes do 
cronograma de pagamentos.

“A expectativa é que esta se-
mana o governo apresente esse 
calendário dizendo quanto é que 
vai poder pagar das emendas par-
lamentares de 2024. Esta é a prin-
cipal cobrança de deputados e de-
putadas”, disse Francisco.

Procurada pelo NOVO, a Se-
cretaria do Gabinete Civil infor-

mou que o governo dedicou o mês 
de abril para analisar os impactos 
na arrecadação estadual com a re-
dução da alíquota modal do ICMS 
de 20% para 18% – medida apro-
vada pela ALRN ainda no fim de 
2023.  Agora, com o processo de 
análise concluído, espera-se que o 

governo apresente aos deputados 
o calendário de pagamento das 
emendas parlamentares.

Quanto às críticas dos deputa-
dos de oposição sobre a demora 
no repasse das emendas parlamen-
tares ainda da legislatura de 2023, o 
que também tem gerado certa ten-

são política na ALRN, o deputado 
Francisco do PT ressaltou que a 
questão será solucionada nos pró-
ximos dias. Ele explicou que, em 
alguns casos, as emendas enfren-
taram dificuldades na tramitação 
devido a processos burocráticos, 
mas enfatizou que isso não abran-

ge todos os parlamentares.
“Na verdade, há deputados 

da oposição que já tiveram todas 
as suas emendas quitadas, assim 
como também há deputados do 
governo que ainda têm resíduos 
de emendas em restos a pagar, de-
monstrando que não há retaliação 
por parte do governo em relação à 
posição política dos deputados na 
Assembleia”, justificou.

Quanto às ameaças de trava-
mento da pauta por parte de alguns 
deputados, o líder do governo acre-
dita que a situação será resolvida 
com a apresentação do calendário 
de emendas. Na semana passada, 
o deputado Tomba (PSDB) disse 
que não vai mais concordar com 
a dispensa de tramitação de pro-
jetos até que o governo apresente 
um calendário para pagamento de 
emendas parlamentares. “Eu não 
quero acreditar que nenhum de-
putado ou deputada vai ser contra 
qualquer projeto de interesse do 
povo do Rio Grande do Norte em 
razão de uma situação como essa”, 
refutou Francisco do PT.

Fátima define esta semana calendário de 
pagamentos de emendas parlamentares
LÍDER DO GOVERNO NA ASSEMBLEIA, DEPUTADO FRANCISCO DO PT, AFIRMOU QUE UMA REUNIÃO ENTRE A CASA 
LEGISLATIVA E GOVERNO DEVE SER REALIZADA PARA DEFINIR DETALHES DO CRONOGRAMA DE PAGAMENTO

Foto: João GilbertoAssessoria ALRN

Foto: Francisco de Assis

Francisco garantiu que não há retaliação por parte do governo em relação a deputados

Foto: Lorena Veríssimo
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RODRIGO
VIVA O NOVO NOTÍCIAS POR 
SEUS 3 ANOS DE JORNALISMO! 
Nesta edição especial de aniversário do NOVO Notícias, a coluna traz depoimentos de au-
toridades e personalidades do Estado em homenagem ao trabalho desenvolvido por este 
veículo de comunicação. Viva o NOVO!

Loureiro
“O NOVO Notícias” é a novidade, a 
informação fresca e desconhecida. 
A cada interação apresenta novas 
informações e mais uma oportunidade 
para aprender e expandir o 
entendimento sobre o mundo. Então, o 
“NOVO Notícias” é essencialmente um 
convite para crescer e evoluir.

Saúdo e parabenizo o NOVO Notícias pelo marco de seus três anos de 
história e compromisso com o jornalismo de qualidade no Rio Grande do 
Norte. Um jornal que representa uma fonte confiável, com informações 
verdadeiras e relevantes para toda a nossa sociedade, algo fundamental em 
nossos tempos. Parabéns a toda equipe do NOVO Notícias pelo excelente 
trabalho. Que venham muitos mais anos de sucesso e contribuições 
essenciais ao nosso estado e toda população.

O NOVO Notícias está fazendo a diferença no estado. Com três anos 
de compromisso com a sociedade, oferece informação rápida e 
confiável em uma linguagem simples e direta. É o jornal que atende 
às necessidades do povo, destacando-se no mercado graças ao 
trabalho excepcional de sua equipe. Parabéns pelo sucesso e que 
muitos anos de conquistas estejam por vir!

Meus parabéns ao NOVO 
Notícias e todos que 
fazem parte desse veículo 
de comunicação que 
há três anos informa os 
potiguares, com dedicação 
e comprometimento 
jornalístico.

Mesmo ainda muito jovem, o NOVO 
Notícias já marca sua presença no 
Jornalismo potiguar com muita ousadia 
e o olhar apurado sobre as informações 
que coleta e repassa ao seu público leitor. 

Parabéns a toda a equipe do 
jornal. Sucesso multiplicado 

com o NOVO sempre à frente 
por muito mais anos.

“O Novo Notícias, como o próprio nome 
já traz, é a vanguarda do jornalismo do 
nosso Rio Grande do Norte. Um veículo 
que trata a informação com seriedade, 
credibilidade e respeito com a notícia. 
Que seu novo ciclo de existência seja 
próspero. E que venham muitos e muitos 
anos preenchendo as páginas da vida 
com informações necessárias para a 
sociedade. É um veículo que contribui 
com a democracia e faz o registro com 
responsabilidade, boa apuração e além 

de tudo ética! Vida longa ao Novo 
Notícias!”

Neste três anos, o NOVO Notícias tem 
realizado um trabalho diferenciado na 
cobertura dos principais temas que 
pautam o desenvolvimento sócio-
econômico e o cotidiano do nosso 
estado. Parabenizamos toda a equipe 
do jornal, que, sob a liderança visionária 

e empreendedora de Jean 
Valério, faz a diferença no 

jornalismo potiguar.

Neste momento tão especial, em nome 
da ABIH-RN, queremos expressar nossa 
gratidão pelos relevantes serviços prestados 
pelo NOVO Notícias, que se destaca pela 
ética e profissionalismo, abordando em 
suas notícias assuntos de interesse público, 
sempre com equilíbrio e responsabilidade 

social. Não podemos deixar de 
enfatizar a importância da 

imprensa. Parabéns a toda 
equipe do NOVO Notícias.

Parabenizo o NOVO Notícias pelos três anos de 
comprometimento com a excelência jornalística. 
Sua busca incessante pela credibilidade e 
seriedade no jornalismo é admirável e essencial 
para o fortalecimento da democracia em 
nossa nação. Que continuem sendo uma fonte 
confiável de informação com integridade, ética,  
responsabilidade e liberdade. Parabéns à toda 

equipe do NOVO pelo importante 
papel desempenhado na 

construção de uma sociedade 
mais informada e participativa.

A CDL Natal parabeniza o NOVO Notícias e todos 
que fazem parte deste importante veículo de 
comunicação pelos 3 anos de atividades .
O papel do jornalismo é fundamental em nossa 
sociedade, e o NOVO Notícias tem desempenhado 
com excelência, integridade e compromisso 
constante com a verdade, seja destacando eventos 
locais, fomentando o empreendedorismo,  e 
trazendo à tona questões de interesse público . 

Parabéns a toda a equipe do NOVO 
Notícias! Que venham muitos mais anos 

de sucesso e contribuições importantes 
para nossa comunidade.

PARABÉNS

Ezequiel Ferreira, 
presidente da 
Assembleia 
Legislativa do Rio 
Grande do Norte

Ériko Jácome 
Presidente da Câmara 
Municipal de Natal

Raniere Barbosa 
Vereador de Natal

Zenaide Maia, 
senadora

Álvaro Dias, 
Prefeito de Natal

Fátima Bezerra 
Governadora

Marcelo Fernandes de Queiroz 
Presidente do Sistema 
Fecomércio RN, Sesc e Senac

Abdon Gosson, 
presidente
da ABIH-RN

General Girão  
Deputado Federal

José Lucena  
Presidente da CDL Natal
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pelo tricolor gaúcho.
No último dia 1º de abril, o 

resultado de tanto trabalho e es-
forço chegou. Gisele foi convo-
cada para a seleção sub-20 e viu 
um grande sonho ser realizado. 
“Eu não esperava por isso naque-
le momento. Foi uma grande sur-
presa que me deixou muito feliz e 
emocionada”, afirma a jogadora. 

Responsável por sua ‘des-
coberta’, pelo acolhimento no 
projeto Salto da Onça e por 
acreditar no potencial de Gise-
le, Wenderson conta como rea-
giu ao momento da convocação. 

“Palavras não são suficientes 
para descrever a emoção que 
senti no momento da convoca-
ção. Passou um filme pela mi-
nha cabeça. Lembrei das nossas 
conversas, treinamentos diários, 
motivações, discussões, afeto 
e sobre o fato de que sonhar, 
persistir em seu sonho, pode 
se tornar algo grande, maior 
do que imaginamos”, recordou. 
“Sempre acreditei no potencial 
dela e achei que ela iria muito 
longe porque além de talentosa, 
ela é muito esforçada e agarra as 
oportunidades que aparecem”, 
conclui o treinador.

Questionada sobre como se 
imagina daqui a 5, 10 anos, Gi-
sele é enfática. “Jogando bem 
e em alto nível no meu clube 
e podendo ajudar a seleção em 
um título mundial”, conclui a 
promissora jogadora. 

Segunda-feira, 29 de abril de 2024 GERAL

JULIANA 
MANZANO
EDITORA ASSISTENTE

@julianamanzano

Foto: CBFFoto: Arquivo pessoal
Força, habilidade, agilidade e 

inteligência. Características que fi-
zeram a potiguar Gisele Silva, de 
apenas 16 anos, chamar a atenção 
nos gramados e ser convocada 
para a seleção brasileira de futebol 
feminino sub-20. Desde a convo-
cação no dia 1º de abril, já foram 
seis jogos disputados vestindo a 
‘amarelinha’ pelo Campeonato 
Sul-Americano sub 20, que ren-
deram dois gols da atacante com 
a tão sonhada camisa, sendo o 
primeiro já no jogo de estreia no 
último dia 12 contra o Chile.

Natural de Santo Antônio do 
Salto da Onça, no Agreste Poti-
guar, a paixão de Gisele pelo fu-
tebol começou por volta dos cin-
co anos de idade, quando jogava 
sozinha com uma bolinha feita 
de sacolas e depois partiu para o 
futsal. A paixão virou coisa séria 
quando ela chegou, aos 14 anos, 

ao projeto social Salto da Onça, 
fundado pelo treinador Wender-
son Dantas, e que acolhe crianças 
e adolescentes.

Com um talento nato e carac-
terísticas de jogadora “grande”, 
o treinador confiou em Gisele 
e a levou para uma avaliação no 
Grêmio, em Porto Alegre (RS). 

“Observei muita força, velocida-
de, habilidade e inteligência para 
uma garota de pouca idade. En-
tão, resolvemos levá-la para um 
teste no Grêmio e ela foi aprova-
da no primeiro dia de avaliação”, 
conta Wenderson, acrescentando 
que no último domingo (28) fez 
um ano que ela foi contratada 

Gisele Silva, a mais nova 
potiguar com a ‘amarelinha’
NATURAL DE SANTO ANTÔNIO DO SALTO DA ONÇA, ATACANTE POTIGUAR INTEGRA A SELEÇÃO BRASILEIRA DE FUTEBOL 
FEMININO SUB-20 QUE DISPUTA O SUL-AMERICANO NO CHILE. GISELE SEGUE OS PASSOS DE OUTRAS CRAQUES POTIGUARES

RN é celeiro de craques
O Rio Grande do Norte 

tem se mostrado um celeiro 
de talentos quando se trata 
de futebol feminino. Gisele 
é a terceira potiguar a trilhar 
um caminho de sucesso na 
seleção brasileira. Antes dela, 
Suzana, Antonia e Priscila já 
foram e são destaques nos 
gramados nacionais e inter-
nacionais. 

Suzana Ferreira da Silva 
foi a primeira potiguar a dis-
putar uma Copa do Mundo 
Feminina, em 1999, alcançan-
do um honroso terceiro lugar. 
Em 2023, outra filha do Rio 
Grande do Norte representou 
o Brasil no mundial, a zaguei-
ra Antonia, natural de Riacho 
de Santana, interior do estado, 
cujo crescimento e evolução 
enchem de orgulho todos que 
acompanham sua carreira.

Em seguida, Priscila Flor 
da Silva, de apenas 19 anos, 
natural de São Gonçalo do 

Amarante, que já joga na se-
leção principal. A atacante é 
atleta profissional do Inter 
e foi a artilheira da Liber-
tadores Feminina na última 
temporada. Priscila também 
brilhou como artilheira das 
Gurias Coloradas durante o 
Brasileirão e também ergueu 
a taça do Gauchão. Com a 
seleção brasileira, também foi 
artilheira e campeã da Con-
mebol Liga de Desenvolvi-
mento Sub-19 no Uruguai, 
marcando nove gols.

Questionada sobre o 
exemplo que as jogadoras 
potiguares dão à sua carreira, 
Gisele diz que as têm como 
inspiração. “Ainda não as 
conheço pessoalmente, mas 
acompanho pelas redes so-
ciais e, sim, me inspiro muito 
nelas. São grandes jogadoras, 
que estão brilhando nos seus 
clubes e na seleção brasilei-
ra”, enfatiza a jovem potiguar.
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Potiguar em seu jogo de estreia na seleção contra o Chile
Gisele ao lado do treinador 
Wenderson Dantas
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Diego Breno
jornalistaesportivodb@gmail.com 

TOQUE DE LETRA

SEGUINDO À CARTILHA! 
Olá, pessoal! Todos almejam galgar um lugar ao sol. Ao que pare-
ce, o ABC quer seguir uma trajetória diferente. Nem falo apenas da 
partida pífia em que foi derrotado pelo Náutico nem da demissão de 
Marcelo Cabo e da possível chegada de Roberto Fonseca. Mas não 
dá pra confiar num time que só venceu uma partida por mês (segun-
do números levantados pela Central Esportiva entre maio de 2023 e 
abril de 2024), além de uma diretoria que segue a cartilha do fracasso, 
do rebaixamento. O pior já veio e “ninguém se ligou”.

CUMPRIU O OBJETIVO!
Com apenas Renan Bragança entre os que começaram, não vejo 
como mal resultado o empate na estreia diante do Maracanã-CE. 
Pode se lamentar, é verdade, tendo em vista a vantagem que tinham 
no placar. E mesmo sabendo que necessita de reforços – o que é 
bastante claro – sou da tese que o resultado foi de maneira positiva. 
Mas alguém poderia questionar: “poupar pra quê?”. Amigos, o jogo 
foi fora de casa. Além disso, a Série D ainda têm muitos jogos pela 
frente. Esse foi apenas o primeiro jogo.

EXPECTATIVA PRA QUARTA
Que Natal irá parar, disso não teremos dúvidas. E mesmo com a vi-
tória pra cima do Fluminense ontem e que possibilitou um respiro da 
crise que está passando, o Corinthians não fará um jogo fácil diante 
do América. Fazer uma partida fácil não quer dizer que o time pau-
lista não é o favorito. Marquinhos Santos e toda a torcida americana 
sabem da pedreira que enfrentarão. Se souberem explorar os espaços 
deixados pelos corinthianos, já que a equipe não apresenta uma com-
pactação, a vitória virá.

AH, SANTINHA!
Foi por muito pouco que o Santa Cruz não começou a Série D com 
um resultado melhor diante do Treze-PB. O vice-campeão Potiguar 
chegou a abrir dois a zero – jogando bem demais, só que a camisa 
tradicional do futebol nordestino acabou pesando e os paraibanos vi-
raram. É de se lamentar pela forma como foi. No entanto, existe uma 
boa perspectiva pra esse time comandado pelo técnico João Paulo. 
Que a sorte apareça no sábado contra o Iguatu-CE!

COM MUITA EMOÇÃO!
Precisou chegar aos acréscimos – nos dois tempos - para o Potiguar 
fazer o que poucos acreditavam nessa primeira rodada de Série D. A 
vitória pra cima do Atlético-CE tem que ser bastante comemorada 
– até porque foi fora de casa. O atacante Sampaio foi o responsável 
pelos três pontos da equipe mossoroense na competição. Passada a 
emoção da estreia, torço de verdade para que o Potiguar consiga ir 
além e nada melhor do que um vitória pra cima do Maracanã-CE no 
próximo domingo em Assu.

QUE VENHAM ÀS OITAVAS!
Olha, foi difícil, no sufoco, mas o União acabou vencendo o R4 por 
1x0 e avançou para a próxima fase do Campeonato Brasileiro da Série 
A3. O gol da vitória saiu através do pênalti, ainda no primeiro tempo, 
convertido pela capitã Gabi Barrozo. Estive presente no Estádio Fras-
queirão para acompanhar a partida e verdade seja dita: segundo tempo 
o time sofreu – ao meu ver – de forma desnecessária. Porém, o mais 
importante é que estão classificadas e agora a equipe potiguar aguarda 
o adversário da partida que sai nesta segunda entre Botafogo-PB x 
Mixto-PB. Sobre primeiro confronto, a CBF deve decidir ainda esta 
semana já que o jogo está marcado para o próximo domingo (5).

VIDA LONGA AO NOVO!
E finalizando a última Coluna do melhor mês do calendário, nada 
mais justo do que parabenizar a este veículo que completa três anos 
de bom jornalismo praticado. Além disso, sem ele, não existiria a 
Coluna Toque de Letra. Por esta razão, desejo vida longa ao NOVO 
Notícias. Que continue sendo referência de grande veículo de im-
prensa do nosso Estado. Vida longa ao NOVO! Bom, vou ficando 
por aqui. Desejo a todos uma semana abençoada e nos encontramos 
numa próxima. Um grande abraço e até lá!

O América de Natal enfrenta 
o Corinthians nesta quarta-feira 
(1º) pela terceira fase da Copa 
do Brasil. A expectativa é de que 
mais de 20 mil torcedores compa-
reçam ao primeiro jogo na Arena 
das Dunas. Além da classificação 
para as oitavas de final, os dois 
clubes disputam premiação de R$ 
2.205 milhões.

Este será o primeiro confron-
to entre as equipes desde 2008, 
quando ambos ainda disputavam 
a Série B do Brasileiro. Para con-
fronto desta semana, o Alvirru-
bro busca manter o ímpeto após 
conquistar o título potiguar e sur-
preender a equipe paulista. Em 
sua estreia no Campeonato Brasi-
leiro Série D, o América empatou 
em 1 a 1 com o Maracanã (CE), 
no estádio Almir Dutra, com gol 
de Matheuzinho para o time nata-
lense e João Luis “Índio” para os 
cearenses.

No último domingo, o Co-
rinthians venceu o Fluminen-
se por 3 a 0, conquistando sua 
primeira vitória no Brasileirão e 
deixando a zona de rebaixamen-
to. Sob o comando de António 
Oliveira, a equipe paulista saltou 
para a 13ª posição, somando qua-
tro pontos, com zero de saldo. 
Segundo Diego Breno, colunista 
do NOVO, uma das estratégias é 
explorar o meio de campo, apro-
veitando os espaços deixados 
pelo time de António Oliveira.

“Acredito que uma das op-
ções para o América surpreender 
a equipe do Corinthians é justa-
mente no meio de campo. Alguns 
até diriam para usar os lados, mas 
o time de Antonio Oliveira não é 
tão compacto e costuma deixar 
certo espaço entre suas linhas 
do meio de campo para a defesa. 

América recebe 
Corinthians pela terceira 
fase da Copa do Brasil
ALVIRRUBRO ENCARA CLUBE PAULISTA NESTA QUARTA-FEIRA (1º) EM NATAL

Fotos: Gabriel Leite

A expectativa é de que mais de 20 mil torcedores compareçam ao jogo 

Com a experiência do Souza e 
tendo algum jogador com uma 
característica de maior veloci-
dade - talvez o Rafinha - penso 
que seja uma opção bem viável 
para surpreender”, disse. 

Para garantir a segurança 
do evento, a Polícia Militar do 
RN apresentou à Federação 
Norte-riograndense de Futebol 
(FNF) um plano de operações. 
Cerca de 400 policiais serão des-

tacados para atuar tanto dentro 
quanto no entorno do estádio.

A partida desta quarta-fei-
ra será apitada pelo árbitro 
Maguielson Lima Barbosa, do 
Distrito Federal. Os assisten-
tes serão Lehi Sousa Silva e 
José Reinaldo Nascimento Ju-
nior, também do Distrito Fe-
deral. O árbitro de vídeo será 
Rodolpho Toski Marques, do 
quadro da Fifa.

Histórico mostra 
vantagem corinthiana

Com dez confrontos disputados, o histórico en-
tre Corinthians e América favorece amplamente 
o time paulista, que conta com sete vitórias con-
tra apenas uma do América, além de dois empates. 
O primeiro embate entre as equipes ocorreu em 29 de 
outubro de 1975, há 48 anos, com vitória do Corinthians 
por 4 a 1. Desde então, o América figura na 87ª posição 
da lista de equipes mais enfrentadas pelo Corinthians. 
O último encontro entre as equipes aconteceu em 29 de 
novembro de 2008, pelo Campeonato Brasileiro Série B, 
com vitória do América por 2 a 0, no Estádio João Cláudio 
de Vasconcelos Machado, no antigo Machadão.

Corinthians 4 x 1 América 
Brasileirão 1975 

América 0 x 0 Corinthians 
Brasileirão 1977 

Corinthians 3 x 0 América 
Copa do Brasil 1992 

América 0 x 3 Corinthians 
Copa do Brasil 1992 

América 1 x 1 Corinthians 
Brasileirão 1997 

Corinthians 2 x 1 América 
Brasileirão 1998 

América 1 x 2 Corinthians 
Brasileirão 2007 

Corinthians 1 x 0 América 
Brasileirão 2007 

América 2 x 0 Corinthians 
Brasileirão - Série B 2008 

Corinthians 2 x 0 América 
Brasileirão - Série B 2008

HISTÓRICO DO 
CONFRONTO:
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